

Diputados aprueban ratificación de Ramírez de la O al frente de Hacienda

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen de la Comisión de Hacienda que ratifica a Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda, designación que fue votada en contra por la oposición, en un jaloneo discursivo provocado por Morena.

El presidente de la Comisión y diputado morenista, Carlos Ulloa Pérez, provocó el encono de PAN y PRI cuando, fuera de la postura institucional, atizó contra las dirigencias de los partidos, hasta que el coordinador de la bancada guinda, **Ricardo Monreal**, hizo un llamado a la cordura.

Ulloa Pérez atribuyó el voto en contra del tricolor “por Alito”, en referencia al dirigente nacional de ese partido, Alejandro Moreno Cárdenas, y sostuvo que si el PAN rechazó el nombramiento se debe a la investigación en contra del cártel inmobiliario.

Mientras crecían los gritos desde las curules de la derecha del salón, el legislador soltó en referencia al nuevo dirigente panista, Jorge Romero: “Así que también le digo al PAN que razonen su voto. No por elegir a un presidente que fue quien lideró la corrupción en Benito Juárez. En el gobierno de la Ciudad recibimos 132 inmuebles que violan el uso de suelo en esa alcaldía”.

La indagatoria, dijo, ha derivado en que ex funcionarios de esa alcaldía “están bajo las rejas”.

El discurso caló en las filas panistas. El vice coordinador del blanquiazul, Elías Lixa, acusó a Ulloa Pérez de hablar “con pasión incontrolable e incontenible



verborrea” y advirtió que, de seguir por ese camino, “está a punto de rentar una sesión donde hay orden. No sé si su coordinador (Ricardo Monreal) esté de acuerdo en este tipo de insultos”.

Incluso advirtió que, si se trata de “debate de personas no tentemos inconveniente en hablar del nepotismo de la presidenta de su partido, de su familia y los edificios que tiene en la ciudad. No vamos a tolerar el insulto ni el chantaje, mucho menos cuando es la postura de la comisión”.

La presidenta en turno de la Mesa Directiva, Dolores Padierna, hizo una “súplica al diputado Ulloa” para centrarse en la explicación del dictamen a nombre de la comisión, pero su compañero de bancada, Leonel Godoy, sostuvo que se hablaba “a nombre de la mayoría”.

Frente a la inconformidad, Ricardo Monreal frenó a sus propias filas: “Intentemos retomar la paciencia”. Ponderó que el secretario de Hacienda y los otros 11 funcionarios a ratificar “no merecen este tipo de asambleas, que no son racionales y que quizás por el cansancio nos generen este tipo de sobre saltos.

“A mis compañeros de Morena, que son de primera, les pido que mantengamos la calma y a la oposición, también de igual forma que el orador exprese, fundamente el dictamen y cuando él concluya, cada grupo parlamentario fijará su posición y les ofrecemos respeto, dijo

“Es un acto solemne, sobrio, no le quitemos esa característica”, agregó.

El coordinador del PRI, Rubén Moreira, reprochó que, en el dictamen previo en materia de bienestar animal, su bancada cedió reservas para avanzar en la ratificación de Ramírez de la O, para que pueda tomar protesta mañana ante el pleno.



“No entiendo por qué la agresión. Si votamos en contra, es porque están poniendo a los mismos funcionarios. Lo dijimos en buena lid, pero no le metemos el pie ni al gobierno ni a la mayoría cuando trata de instrumentar sus políticas, legislaciones y, en este caso, sus designaciones”, sostuvo.

Incluso expuso que, si el PRI votó en contra se debió a que, en el sexenio pasado, los tres secretarios de Hacienda llevaron la deuda pública de 10 a 17 billones de pesos; al declive de la economía y al déficit que crecerá más.

“No se confunda, diputado Ulloa. Actuamos en buena lid y la próxima vez no se acerquen a pactar, si esa va a ser la forma de actuar”, dijo e incluso advirtió, respecto de los tres dictámenes que se votarán este miércoles: “Y mañana prepárense porque nos vamos hasta el viernes, les vamos a discutir todo. ¡Tengan, para que aprendan!”

Ante la andanada, Carlos Ulloa se limitó a cerrar su discurso con el argumento de que Morena responde al pueblo. “No olvidemos el pasado de corrupción y de devaluaciones. Eso no lo pueden negar absolutamente nadie”, expresó.

En contraste, el secretario de la comisión, Carol Antonio Altamirano, también de Morena, comenzó su postura ante el pleno con el reconocimiento a la oposición por su conducta y “actitud civilizada” durante la comparecencia de Ramírez de la O ante esa instancia legislativa.

Luego, precisó que la ratificación de Ramírez de la O se debe a que se trata de un nombramiento especialmente importante ante los retos del arranque de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Abundó: “Vivimos momentos en el mundo en un escenario complicado en la economía, se enfrentan incertidumbres y riesgos, y ante estos riesgos, la mejor alternativa es apostar por la experiencia, el conocimiento y la capacidad profesional que representa el doctor Ramírez de la O, un experto

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
		13-11-24	MESA



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

reconocido en el ámbito privado, académico y gubernamental en todo el mundo.

“Por eso desde Morena decimos: este no puede ser momento de improvisaciones ni mucho menos el de regatear el apoyo por mero cálculo político. Reconocemos que estamos ante un entorno global complejo, con los nubarrones de proteccionismo y con el reto de aprovechar la reconfiguración de cadenas de producción y suministro en nuestro continente”, concluyó.

El dictamen se votó con 362 votos en favor de Morena y sus aliados, e incluso de MC, mientras PAN y PRI sumaron 86 votos en contra.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/12/politica/diputados-aprueban-ratificacion-de-ramirez-de-la-o-al-frente-de-hacienda-8385>